

**ASSEMBLÉE NATIONALE**

2 mai 2025

GÉNÉRALISER LA CONNAISSANCE ET LA MAÎTRISE DES GESTES DE PREMIERS SECOURS TOUT AU LONG DE LA VIE - (N° 1229)

**AMENDEMENT**

N° AS38

présenté par

Mme Soudais, Mme Abomangoli, M. Alexandre, M. Amard, Mme Amiot, Mme Amrani, M. Arenas, M. Arnault, Mme Belouassa-Cherifi, M. Bernalicis, M. Bex, M. Bilongo, M. Bompard, M. Boumertit, M. Boyard, M. Cadalen, M. Caron, M. Carrière, Mme Cathala, M. Cernon, Mme Chikirou, M. Clouet, M. Coquerel, M. Coulomme, M. Delogu, M. Diouara, Mme Dufour, Mme Erodi, Mme Feld, M. Fernandes, Mme Ferrer, M. Gaillard, Mme Guetté, M. Guiraud, Mme Hamdane, Mme Hignet, M. Kerbrat, M. Lachaud, M. Lahmar, M. Laisney, M. Le Coq, M. Le Gall, Mme Leboucher, M. Legavre, Mme Legrain, Mme Lejeune, Mme Lepvraud, M. Léaument, Mme Élisabeth Martin, M. Maudet, Mme Maximi, Mme Mesmeur, Mme Manon Meunier, M. Nilor, Mme Nosbé, Mme Obono, Mme Oziol, Mme Panot, M. Pilato, M. Piquemal, M. Portes, M. Prud'homme, M. Ratenon, M. Saint-Martin, M. Saintoul, Mme Stambach-Terreiroir, M. Taché, Mme Taurinya, M. Tavel, Mme Trouvé et M. Vannier

**ARTICLE PREMIER**

Sous réserve de son traitement par les services de l'Assemblée nationale et de sa recevabilité

Compléter l'alinéa 4 par les mots :

« et les mots : « et aux gestes qui sauvent » sont remplacés par les mots : « aux gestes qui sauvent et aux premiers secours en santé mentale ».

**EXPOSÉ SOMMAIRE**

Par cet amendement, le groupe LFI-NFP souhaite inclure les premiers secours en santé mentale à la formation adaptée dispensée dans le cadre de l'enseignement du second degré.

La santé mentale des plus jeunes se détériore gravement. Selon une étude de Santé Publique France, datée de décembre 2024, 7,1 % des jeunes français âgés de 18 à 24 ans pensent régulièrement au suicide.

Nous percevons d'abord dans ce phénomène l'expression d'un mal-être qui a des causes sociales.

La maltraitance sociale généralisée en régime macroniste s'abat d'autant plus violemment sur les jeunes, soumis à des pressions de plus en plus tôt. Ainsi, une ministre de l'Éducation, Élisabeth Borne, envisage de faire débiter les réflexions sur l'orientation dès la maternelle. Parcoursup trie

les élèves de manière opaque, écarte ceux issus des classes populaires, les soumet tous à une pression et à une concurrence démentielle.

L'inaction climatique nourrit les angoisses de jeunes générations à qui l'on promet l'enfer d'habiter un monde invivable.

La pauvreté d'un nombre grandissant de familles détériore les conditions de vie d'enfants, avec des conséquences directes sur leur bien-être et leur santé mentale. Ainsi, les enfants vivant sous le seuil de pauvreté sont trois fois plus souvent hospitalisés pour des problèmes psychiatriques que les autres, selon Santé Publique France.

La première mesure de salubrité publique serait donc d'en finir avec les politiques libérales, d'aggravation des inégalités et de détérioration des conditions de vie, c'est-à-dire avec la guerre de classe élevée à son paroxysme par la macronie.

Dans l'entretemps, la diffusion d'une culture collective des premiers secours en santé mentale doit permettre de protéger les plus affectés par la situation.

Les compétences en premiers secours en santé mentale font depuis maintenant près d'un an partie du champ de la formation Premiers Secours Citoyen (PSC). L'Assemblée nationale a récemment voté le déploiement d'un dispositif de formation des jeunes entre 16 ans et 25 ans aux premiers secours en santé mentale.

Nous proposons, par le présent amendement, de sensibiliser les plus jeunes aux gestes de premiers secours en santé mentale dès leur entrée dans le second degré.